
高速公路上半年运营工作总结 PDF转换可能丢失图片或格式

，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/272/2021_2022__E9_AB_98_

E9_80_9F_E5_85_AC_E8_c25_272788.htm 2005年是许平南高速

公路通车运营的第一年。半年来,在公司领导班子的正确领导

下、在公司全体员工的共同努力下,公司克服了雨、雪、雾等

恶劣天气及阻路等突发事件,紧紧围绕“靠服务占市场,向管理

要效益,以改革求发展,用创新争一流”的经营方针,团结一致

、开拓创新,较圆满的完成了上半年的工作，为实现2005年全

年经营目标奠定了良好的基矗现将2005年上半年工作总结如

下: 一、团结奋进,克服困难,圆满完成2005年度上半年工作任

务 在公司通车典礼上，董事长向社会各界做出了“加强养护

保畅通、规范管理创造一流、资本运作谋发展”三项承诺,按

照三个承诺的要求,围绕经营工作总体思路和工作目标,回顾半

年来的工作,主要表现在以下几个方面: (一)通行费征收稳步提

高,超额完成上半年征收目标 通行费征收是公司赖以生存和发

展的根本，通行费征收管理工作也是各项工作的重中之重

。2005年，公司通行费的征收目标是2亿元。截止到5月份,公

司通行费的实际收入为75486336元,比原计划超额完成2977365

元,6月份预计收入16000000元。上半年累计收入91486336元,占

全年计划收入的45.74%超出了上半年公司制定的通行费收入

计划。 (二)日常养护工作实施,确保路况良好 围绕公司经营工

作总体思路和工作目标，养护管理工作以“建设是发展,养护

也是发展”为指针,切实改变重建轻养、重突击性养护轻经常

性养护的倾向,对高速公路路况,特别是建设期质量存在缺陷的

重点段和重点部位加强养护检测。以“提早预防,及时养护,立



足小养,避免大养,确保有良好路况”为具体出发点,以“学习

先进的养护技术，提高管理水平”为标准和具体要求，提高

养护工作的管理水平。截止到2005年6月21日,养护工程管理部

收到路政部门发的“维修通知”共138份.收到养护中心、各养

护工区的“巡查报告”41次。经过核实补充后,给高发实业公

司下达“养护任务单”12次共149处的护栏维修位置，下达“

维修通知”83份,保证了高速公路的安全运营,维护了许平南高

速公路的形象。 （三）及时采取有效措施、确保道路安全畅

通 路政管理工作在上半年的工作中，克服人员少、装备不足

、工作量大等种种困难，实行科学管理，严格落实24小时巡

逻制度，提高路政人员的业务水平和应急反应能力，对超载

超限车辆进行严厉的查处，对交通事故进行迅速有效的处理

，对因雨、雪、雾等恶劣天气造成的道路行驶危险的情况采

取封道、分流等多种形式确保通行安全。截止六月底，路政

大队累计上路巡逻262613公里，处理交通事故230起。全线封

道67次，累计封道668小时。累计查处超限车辆2500余次，有

效遏止了高速公路的超载超限现象。 （四）编制了公司2005

年度收支计划和公司“十一五”发展规划（草案） 企业发展

部根据部门提出2005年度收支计划与各部门进行了费用项目

的衔接，将各项费用指标细化，做到切合实际，达到公司内

部控制的目的。收支计划已提交经理办公会讨论，近期即可

下发。根据省建投的通知要求，结合公司实际，编制了公司

“十一五”规划（草案）。规划结合国家当前的经济形式，

高速公路市场的发展趋势和河南拾十一五”发展规划的思路

，把公司的发展分为三个阶段，第一阶段：强化公司内部管

理，确保通行费应征不漏；加强养护管理，提供优良通行环



境；提高服务水平，树立良好形象。第二阶段：充分利用资

本市场功能，广开融资渠道，想方设法筹措资金；利用在资

本市场募集到的资金和公司通行费收入，投资开发新的路桥

项目，实现主营业务的持续发展、滚动发展。第三阶段：在

突出、稳定主业务的基础上，寻求与公路行业相关或具有良

好发展前景的投资机会，培育新的利润增长点。公司的发展

目标是达到“四个一流”，即“一流的管理、一流的路况、

一流的效益、一流的形象”；争取在香港主板上市成功，成

为河南省在香港唯一的基建公路项目上市公司；5年内发展成

为“主业突出、综合经营、管理规范、业绩优良”的现代化

大型公路企业。 （五）增加道路标志标牌，加强巡查、维护

公司路产路权不受损失和侵害 省交通厅3月份要求对高速公

路部分标志、标牌进行整改。路产管理部在养护工程部配合

下，根据董事会和省交通厅要求5月初已对许平南路口需增设

的标牌增设、整改完成。这样既方便了司乘人员进入许平南

高速公路，也增加了通行费的收入。路产管理部协助路政大

队实行严格管理，落实各项责任制，落实路政巡逻制度、路

政车辆管理制度等，严格24小时巡逻制度，同时采取互相监

督的制约措施。做到发现问题及时制止和处理，确保路产损

失得到足额赔偿和收缴。截止5月底共发生交通事故172起，

路产损失60.96万，获赔金额40.66万，赔偿率66.7%。制止违法

施工和违章建筑、违章种植126起，裁处违章建筑8处。切实

维护了公司的路产路权。 （六）对遗留工程实施管理 由于建

设期还留有大量的施工任务，因此在各服务区和京珠立交区

均有逃费车出入口，给公司正常的运营造成了损失。鉴与此

现象，公司领导同相关部门到现场研究，确定方案，并多次



安排施工单位采取打护栏、砌墙、挖土、挖沟等措施进行封

堵，尽最大能力为公司挽回损失。公司为了保护当地群众的

利益，根据省交通厅统一要求，对沿线积水通道进行处治。

根据对沿线通道积水情况进行现场核实，并针对不同情况确

定处治方案，组织施工单位进行施工。全线共处治积水通

道63道，对于群众提出及新产生的积水通道一定做到发现一

处，整改一处，绝不因通道积水影响沿线居民的生产、生活

。 （七）完成了2004年度财务决算和2005年度财务预算工作

。 结合中介机构的年报审计意见，财务部于2月份完成了2004

年度的财务决算工作。截止到2004年年底，公司帐面资产36.2

亿，其中工程建设（加上借贷款）32.78亿。公司运营结

余-90.8万。 由于我公司高速公路2004年12月才通车运营，在

制订2005年度财务预算方面没有往年数据可供参考，财务部

结合公司各部门提供的费用需求、企业发展部制订的2005年

度收支计划和同行业其他公司的相关资料，于3月份制订

了2005年度财务预算，为2005年我公司财务控制做好数据准

备。 （八）组织召开了许平南公司第一次团员代表大会，组

建了许平南公司团委。落实党委的筹建工作和党支部的调整

工作 随着许平南公司由建设期转入运营期，公司机构和人员

发生了较大的变化，特别是公司团员青年的人数大幅增加，

公司原有的团支部设置与其承担的任务和责任已不相适应。

公司党总支向省建投团委递交了建立许平南团委的请示。 根

据《团章》及省建投团委《关于建立中国共产主义青年团河

南省许平南高速公路有限责任公司委员会的批复》（豫建投

团[2005]1号）文件批复，党群工作部组织了各基层单位团支

部委员、团员代表的民主选举和基层团支部委员参加的竞争



公司团委委员候选人的竞岗演讲。依据演讲成绩，经公司党

总支研究，结合公司实际推荐了6名团委委员候选人并报请省

建投团委批示。 5月27日，在省建投团委的指导下，公司组织

召开了许平南公司第一次团员代表大会，由团员代表无记名

投票选举产生了团委委员5人。 随着公司机构和人员设置发

生了较大变化，公司已具备成立党委的条件，在省建投党委

和公司党总支的正确领导下，我公司向省建投党委报送了成

立公司党委的请示，经省建投党委豫建投党委[2005]19号、23

号文批复，同意建立中共河南省许平南高速公路有限责任公

司委员会，并成立了中共河南省许平南高速公路有限责任公

司委员会筹备组。 公司党总支下设五个支部于2003年6月16日

经豫建投党委[2003]30号文批复成立，到2005年6月16日满两

年。根据《中国共产党章程》和有关文件规定，党的基层组

织的总支部委员会、支部委员会每届任期两年或三年，任期

届满应按期进行换届选举。为尽快做好成立公司党委的准备

工作，在公司党委筹备组的领导下，我部于 5月1日下发通知

组织各支部召开党员大会，采用无记名投票的方式，完成了

党支部调整、换届选举工作。 （九）整理上报董事会材料，

为公司员工争取工资福利 公司进入运营期后，新增员工较多

，由于工资总额未确定，一直发放的是临时工资，基层单位

的员工更是只发放了基本工资。为了稳定职工队伍，人力资

源部克服人员少、任务重的事实，加班加点的制定出定岗定

编的意见以及工资总额的请示上报董事会，这是关系着全体

员工切身利益的。 （十）公司内部报刊《许平南人》成功创

办六期。 报纸是经济建设的工具、报纸是传播知识的工具。

报纸不但要成为企业内部沟通信息、上情下达、表扬好人好



事、丰富员工业余生活的工具，更要成为展示企业形象的一

个重要窗口。公司领导就是看到了报纸在一个企业里的重要

的作用，提出要创办企业内部报刊《许平南人》，迄今为止

已成功创办了六期。在办报的版面内容上，一版二版是公司

重大活动和公司领导讲话精神及各部室、基层单位本月发生

的重大事件。三版四版主要以刊登员工的工作心得和文学创

作。如今，员工们都积极踊跃的投搞为>能办的更好增砖添瓦

。每期报纸出来后，员工们都争先恐后的抢着看，甚至带回

家让家里人看。“对内提高企业凝聚力,对外树立公司形象”

是我们今后办好《许平南人》的目标。 （十一）企业文化丰

富多彩，职工生活逐步改善。 公司在培养员工工作技能的同

时也注重丰富员工的业余生活，时常的举办一些团体活动来

促进公司的凝聚力和员工间的友谊，公司员工对此也表示出

了极大的热情。并在省建投组织的各项活动中取得了较为骄

人得成绩。同时公司为照顾基层收费站员工特别根据他们的

工作性质更改了就餐时间，并让食堂改善伙食，根据季节合

理安排、科学的调整食谱保证员工的就餐质量。 二、在上半

年工作中存在的问题 公司各部室在上半年的工作中，取得了

一定的成绩，较好的完成了各自上半年的工作任务，这些是

全体员工共同努力的结果。但是，在工作过程中也存在着一

些问题。主要有以下几个方面： （一）营运工作：一是工作

布置多、检查落实少，致使一些工作安排流于形式、走过场

，管理滑坡、站容站貌差、窗口意识不够、服务态度生冷、

损坏了公司形象。二是一些收费人员以为与公司签定劳动合

同后即端上了铁饭碗，放松了自身要求，内务管理积聚下降

、优胜劣汰的激励鞭策机制没有贯彻到为；三是随着双超治



理力度的加大，下半年的征收任务形式严峻；四是一些工程

遗留问题处理不够及时，尤其是服务区封闭、南阳平顶山地

下通道积水严重、站区水电、灯具照明、排水设施的维修，

今年拟通车项目与我路段连接处的完全封闭、交通管制力度

不够。 （二）养护工作：一是日常养护施工单位的招标问题

。依据今年董事会确定的公司养护规划，养护施工全部对外

委托。05年5月10日交通厅下发了豫交工[2005]63号“关于加

强高速公路养护工程施工招投标管理工作的通知”文件，明

确要求养护施工单位要通过公开招标进行选择。二是出现涌

包、坑槽的沥青路面的处治问题。目前，全线有几处沥青路

面出现涌包、坑槽、跳车等病害、急需进行处治。经过养护

部多次督促，高发实业公司以养护协议没有签为借口，迟迟

部进行处理，致使这几处的病害越来越严重。如另找单位来

施工，又担心价格等问题以后扯皮。三是由于办公程序繁琐

，且个别部门办事拖延，甚至个别人有意刁难，致使多家合

作单位完成任务后几个月拿不到工程款，直接影响以后的工

作进展。 （三）路政工作：一是路产管理部门现在仅两人，

人员少，对又些工作明显力不从心，建议尽快增加一名又经

验的工程技术人员二是路政人员，装备不足。路正支队现有

队员58人，管辖164公里，人员严重不足，路政队员长期加班

加点工作，仍然满足不了工作的要求。此外，路政大队现仅

又一辆清障车，两辆巡逻车，对满足工作需要还又很大的差

距。三是路政人员工作经验不足，综合业务素质还需进一步

提高。路政队伍刚刚组建，大部分人员没有从事过路政工作

，工作经验又限，处理应急和突发事件的能力较弱。因此，

在工作中难免会出现一些这样那样的失误，造成工作不到为



。加强路政队员的业务培训，提高业务素质是一项长期不懈
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